



L'éducation et la protection renforcent les communautés

Partout dans le monde, la pauvreté, l'exclusion et la violence touchent en particulier les femmes et les filles. Malgré les progrès économiques, dans beaucoup de régions, elles restent privées d'opportunités essentielles : éducation, revenu propre, protection et participation à la vie sociale. Les mariages précoces, le travail des enfants, le manque d'offres de formation et la faiblesse des systèmes juridiques renforcent la dépendance et le manque de perspectives, et ce depuis des générations.

C'est précisément là qu'interviennent nos projets. Ils renforcent la situation économique, sociale et juridique des femmes et créent ainsi un changement durable. Grâce à des formations pratiques et professionnelles, les femmes et les jeunes acquièrent des compétences professionnelles, un esprit d'entreprise et des compétences

financières. Leurs revenus améliorent la sécurité alimentaire, permettent l'éducation des enfants et renforcent la stabilité des familles.

De plus, les offres de protection et d'accompagnement offrent aux filles maltraitées sécurité, soutien psychosocial et accès à l'éducation et à la justice. Elles peuvent ainsi surmonter des expériences traumatisantes, faire valoir leurs droits et élaborer des projets d'avenir.

L'effet est immédiat et durable : elles assument leurs responsabilités, gagnent en confiance et mènent une vie autonome. Cela leur ouvre des perspectives pour vivre sans violence, atteindre l'indépendance économique et bénéficier d'une plus grande égalité, autant d'éléments qui constituent le fondement d'une société plus juste.



La formation professionnelle permet aux femmes de disposer de leurs propres revenus



Chère lectrice,
cher lecteur,

La condition féminine est un indicateur clé du développement d'une société. Lorsque les femmes sont défavorisées ou sans défense, la pauvreté, les inégalités et la violence se perpétuent de génération en génération. Lorsqu'elles ont accès à l'éducation, à un revenu, à la protection et participent aux décisions, un changement durable s'opère. Pour les familles, les communautés et les sociétés.

Partout dans le monde, les femmes et les filles sont touchées de manière disproportionnée par les inégalités structurelles : manque d'opportunités éducatives, dépendance économique, accès limité aux soins de santé et exposition accrue à la violence. Ces inégalités ne sont pas le fruit du hasard, mais le reflet des structures sociales.

Renforcer les femmes de manière ciblée leur permet de gagner en confiance, en capacité de décision et en reconnaissance sociale. Leurs propres revenus améliorent la sécurité alimentaire et les chances d'éducation de leurs enfants. L'éducation ouvre des perspectives, tandis que la protection et l'accès à la justice confèrent aux filles dignité, sécurité et une voix.

Aidez-nous à aider.

Un grand merci pour votre soutien et nos meilleures salutations

Frère Jean Paul Muller



La formation en couture ouvre l'accès à un revenu



Grâce à de solides connaissances culinaires, il est possible d'ouvrir son propre restaurant

La formation professionnelle réduit la pauvreté

L'éducation est la clé pour échapper à la pauvreté et à la violence, notamment pour les filles et les jeunes femmes issues de milieux défavorisés. Au Guatemala, la pauvreté, le travail forcé et le manque d'opportunités éducatives touchent de nombreux jeunes : environ 1,8 million d'entre eux, âgés de 10 à 19 ans, sont hors du système scolaire. La pauvreté conduit au travail des enfants et au décrochage scolaire précoce, à des conditions de vie précaires, à la violence et à l'absence de perspectives.

Le centre de formation professionnel Academia Salesiana, à Guatemala

City, offre des opportunités à 2525 jeunes défavorisés. Au cours de formations pratiques d'un à deux ans, ils apprennent un métier : cosmétique, cuisine, artisanat, administration ou informatique. La formation est axée sur les besoins des participants, flexible, orientée vers les besoins du marché et implique les employeurs.

Les femmes en profitent particulièrement : elles acquièrent des compétences professionnelles, un esprit d'entreprise et de l'autonomie. À l'issue de la formation, elles bénéficient d'un diplôme reconnu par l'État et d'un soutien actif pour trouver un

emploi ou créer leur entreprise. 60 à 70 % d'entre elles trouvent ainsi un emploi ou créent leur propre entreprise.

L'effet est immédiat : les participantes gagnent leur vie, prennent confiance en elles et assument leurs responsabilités. Cela améliore durablement la situation économique de leurs familles. Le projet montre qu'une formation professionnelle ciblée réduit la pauvreté et ouvre des perspectives pour une vie autonome.



La pâtisserie confectionnée est présentée avec fierté



Dans le refuge, les filles trouvent le calme et retrouvent la santé



Les filles reçoivent une formation et donc des opportunités pour l'avenir

Protection et avenir pour les filles maltraitées

Le foyer pour filles *Don Bosco Fambul* en Sierra Leone a un impact durable sur les mineures maltraitées. Il opère dans un environnement marqué par une extrême pauvreté, l'instabilité politique et l'absence de protection étatique. La violence au sein des familles et des écoles est très répandue, les abus sexuels sont fortement tabous, et les auteurs de ces actes restent généralement impunis en raison de la corruption et de la faiblesse du système judiciaire. Les filles sont exposées à un risque accru de violence sexuelle, de traite des êtres humains, de travail des enfants ou de mariage forcé, et perdent souvent prématurément l'accès à l'éducation, à la sécurité et au soutien familial.

Don Bosco Fambul offre à ces filles un espace protégé où elles sont à l'abri de tout danger imminent et où la stabilité est rétablie. Grâce à un hébergement sûr et à une prise en charge 24 heures sur 24, les filles bénéficient de protection, fiabilité et attention. Leurs besoins fondamentaux tels que logement, alimentation, habillement, hygiène et soins médicaux sont entièrement couverts et constituent la base pour la suite du processus de guérison. L'accompagnement psychosocial



Les conseils personnalisés contribuent à la guérison

et thérapeutique joue un rôle central. Grâce à des consultations individuelles, des travaux de groupe et des formes de thérapie créatives, les filles peuvent surmonter leurs expériences traumatisantes, retrouver une stabilité émotionnelle et reprendre confiance en elles-mêmes et dans les autres. Les filles qui attendent un enfant bénéficient d'un soutien spécifique pendant leur grossesse et leur accouchement, ce qui permet de proté-

ger leur santé et celle de leur enfant. Un autre domaine d'action important est un meilleur accès à la justice. *Don Bosco Fambul* documente les cas d'abus, conseille les filles sur le plan juridique et les accompagne dans leurs procédures judiciaires. Cela permet de mettre en lumière les injustices, de briser l'impunité et de sensibiliser davantage aux droits des enfants. Au sein de son réseau, *Don Bosco Fambul* est devenue une organisation pionnière dans le domaine des droits de l'enfant et des droits humains. Elle travaille en étroite collaboration avec la justice et les autorités judiciaires afin d'améliorer le système et d'en garantir l'accès.

À long terme, le projet permet de réintégrer durablement les filles dans leur famille ou dans des familles d'accueil adaptées. Grâce à l'éducation, à des qualifications professionnelles et à des ateliers sur les droits des enfants, la santé et l'autoprotection, les filles développent la confiance en elles, acquièrent des perspectives et de réelles chances de vivre en autonomie et sans violence.

Votre don sera utilisé là **où il aura le plus d'impact**. Par exemple :

50 francs financent des outils et du matériel nécessaires à un cours en trois parties sur l'agriculture durable pour 50 femmes
100 francs permettent de financer la formation professionnelle d'une personne



Des femmes fortes, des familles fortes – la promotion des femmes façonne l'avenir

Malgré les progrès économiques réalisés en Inde, de nombreuses familles, en particulier dans les régions pauvres et rurales, n'en profitent pas. Les femmes sont particulièrement touchées : souvent mariées jeunes, elles ont peu de possibilités d'accès à l'éducation et occupent surtout des emplois mal rémunérés. En appartenant à des castes inférieures, elles sont victimes de discriminations multiples et ont un accès limité à l'éducation, aux revenus, aux soins de santé et à la participation sociale.

C'est précisément là qu'intervient le projet, qui vise à améliorer la situation économique et sociale d'environ 2000 femmes, avec un impact direct sur leurs familles et la société. Grâce à des formations pratiques, les femmes apprennent à agir plus efficacement en groupe. Elles acquièrent des compétences multiples :

entrepreneuriat, gestion financière, agriculture durable et fabrication de produits. Elles apprennent à créer leur propre microentreprise, à générer des revenus, à solliciter des crédits et à gérer leur argent de manière responsable.

Les revenus générés et les économies réalisées améliorent la sécurité alimentaire, augmentent les revenus familiaux et permettent aux enfants d'accéder à l'éducation, leur offrant ainsi de meilleures perspectives. De plus, le projet renforce la confiance en soi, la capacité de décision et la position sociale des femmes, tant au sein de la famille que dans la société. À long terme, il favorise une évolution sociale vers plus d'égalité et soutient la transition vers des modes de vie durables.

Offrez un avenir. Par conviction. Par amour.

Jugendhilfe Weltweit est une organisation reconnue d'utilité publique et exonérée d'impôts

La communauté des Salésiens de Don Bosco a été fondée en 1859 par Giovanni Bosco à Turin. Il y luttait avec succès contre la misère des jeunes défavorisés et marginalisés.

Sa méthode éducative basée sur la confiance et la prévention est toujours actuelle. Aujourd'hui, plus de 13 000 Salésiens de Don Bosco travaillent dans 137 pays à travers le monde, principalement auprès des jeunes exclus et abandonnés. Tout autant de sœurs de Don Bosco se consacrent à cette tâche dans le monde entier.

Les projets soutenus par Jugendhilfe Weltweit et les Salésiens de Don Bosco couvrent un large éventail : projets pour les enfants des rues, centres scolaires et de formation professionnelle, lutte contre la pauvreté, promotion des femmes, mais aussi projets agricoles qui contribuent à maintenir les populations rurales dans leurs campagnes et à éviter leur exode vers la misère des grandes villes.

Les jeunes sont toujours au centre de nos préoccupations. Pour mener à bien toutes ces tâches, nous comptons sur votre soutien financier.

Un grand merci pour votre aide !

Don Bosco Jugendhilfe Weltweit
Don Boscostrasse 31
CH-6215 Beromünster

Téléphone +41 (0)41 932 11 11
e-mail jugendhilfe@donbosco.ch
Web www.donbosco.ch
IBAN CH06 0900 0000 6002 8900 0

